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 省十二届人大常委会第三十次会议简报组         2017年5月25日 

5月25日上午,省十二届人大常委会第三十次会议分组审议

《湖南省实施<中华人民共和国残疾人保障法>办法(修订草案)》。

第一组由钟实委员召集,王秋沙、詹鸣、何训、徐晨光委员先后发

言。

王秋沙委员说,赞成写上不低于10%。理由:1、有利于残疾人

事业的发展,也符合“两彩”的使用宗旨。福彩的使用宗旨是“扶

老、助残、救孤、济困”,体彩是用于全民健身和残疾人奥运会,“两

彩”都明确提到了助残,是助残事业发展很重要的一个方面。2、有

外省经验可以借鉴。有15个省写了具体的比例,最高的达到

20%。有人说,法律条文一般不写具体比例,但既然外省可以写,

我们为什么不能写? 再说10%以上也不是个具体的数字,是一个

保底的数。为什么要保底? 据我们了解以前就没有达到10%。按

照残疾人事业的发展和使用宗旨,按10%保底还是有道理的。3、

我省部分县已经明确了具体比例,也有一部分的市,比如常德、张
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家界,提出了明确比例。只有明确了比例或者保底数,才可能落

实,否则依过来的经验教训很难落实。残疾人是社会弱势群体,这

一块工作应该加强。

詹鸣委员说,是否在“两彩”中明确具体比例用于残疾人事业,

财政、民政、体育部门不赞成提比例,内司委建议提比例。昨天我

在网上查询,除湖南以外的30个省,有比例要求的都是在2012年

以前作的规定。2013年11月份出台的《中共中央关于全面深化改

革若干重大问题决定》明确规定清理重点支出同财政收支或者是

生产总值挂钩的事项,一般不采取挂钩方式;国务院比这个规定更

明确,强调重点支出不再采取先确定支出总额,再安排具体项目的

办法。地方性法规的修改,对中央的决定和国务院的规定是不是

应该遵循? 当然,残疾人是弱势群体,应当关注,但同时也还有很

多重点人群要关注,扶贫是不是要搞个比例? 计划生育的失独家

庭、手术并发症家庭是不是也搞硬性的比例? 我们应当平衡各方

面的关系,所以建议不提具体比例。现在的财政预算制度已经改

革了,我们不能再延续过去的一些惯性思维。搞不搞固定数额或

者固定比例,使用管理效果不一样,不搞是“事找钱”,搞是“钱找

事”。固定比例就是钱找事,有这么多钱,就要办事,到底是哪些事

急哪些事缓,考虑的就不是那么多了。但是,对于残疾人事业的资

金需求,应当通过项目预算来重点保障,相信财政部门一定会对弱

势群体予以关注和支持。

何训委员说,残疾人是弱势群体,做好助残事业是社会文明进
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步的一个标志。建议用一个比较恰当的数字来表述,这样对残疾

人的保障可能更合理和规范一些,也有利于促进全省残疾人事业

的发展。

徐晨光委员说,要保障残疾人事业经费,这一点要明确。要不

要明确比例,就看对他有没有利,有利就明确比例。如果这里给

予,其他方面又减少,就没有意义,不明确也行。
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